

Communauté d'Agglomération Ardenne Métropole (08)

Création d'une SMAC (salle des musiques actuelles) en réseau à Charleville-Mézières et Sedan



La Communauté d'Agglomération Ardenne Métropole envisage le déploiement d'un réseau d'équipements des musiques actuelles sur son territoire, mission en cours

Budget : 7 M€ HT

Missions MP CONSEIL : Faisabilité / Programmation / Choix MOE



SPORT ET
CULTURE

LE PROJET

La Communauté d'Agglomération Ardenne Métropole envisage le déploiement d'un réseau d'équipements des musiques actuelles sur son territoire.

Le contexte général du projet est issu du repositionnement d'une ambition initiale de création d'une SMAC labellisée sur un site unique, vers un projet de mise en réseau d'équipements d'accompagnement et de diffusion à l'échelle du territoire.

Le projet se compose de trois sites complémentaires :

- La réhabilitation de la salle de spectacle Le Forum à Charleville-Mézières,
- La reconversion d'une partie de la friche industrielle La Macérienne à Charleville-Mézières,
- La reconversion de la Maison d'Accueil du Pays Sedanais.

Le but sera notamment de mettre à disposition des associations et partenaires, des locaux adaptés permettant de conforter leurs activités et leur développement, mais aussi de conjuguer la reconquête d'espaces délaissés en centre-urbain.

LA MISSION MP CONSEIL

L'étude de faisabilité a permis, dans le cadre d'une large concertation avec l'ensemble des associations et acteurs partenaires, de définir et hiérarchiser les besoins du maître d'ouvrage. Après analyse des sites et de leur capacité à répondre aux besoins surfaciques et fonctionnels dans un budget contraint, cette étude a conduit à réorienter la maîtrise d'ouvrage vers le choix d'un autre site sur Sedan (Maison d'accueil du Pays Sedanais en remplacement d'un ancien Mess militaire).

Le programme a été établi en visant à développer un projet rationnel répondant aux besoins et problématiques actuelles des associations et acteurs tout en maximisant les possibilités d'évolution par la suite.

La mission se poursuivra avec une assistance en phase de consultation de maîtrise d'œuvre.

